

# El Ayuntamiento de Ermua deja de recaudar 347.000 euros cada año en el IAE

## De las 1.020 firmas que son susceptibles de pagar este impuesto de actividades económicas en Ermua, sólo 56 abonan la citada tasa

AINHOA LASUEN ERMUA

El Ayuntamiento de Ermua deja de recaudar 347.000 euros al año en el Impuesto de Actividades Económicas, por las bonificaciones que se realizan sobre esta tasa municipal.

Según los últimos datos aportados por responsables municipales, en el último Pleno en el que se aprobaron las tasas de 2008, en Ermua hay 1.020 establecimientos y empresas susceptibles de pagar este impuesto, aunque solamente 56 de ellas están obligadas a ello.

Sólo es obligatorio pagar el IAE para las firmas que facturan más de 2 millones de euros al año.

Además, los dos primeros años todos los establecimientos o empresas que generan actividad económica están exentos de pagar, por normativa.

Si bien en este grupo se incluye todo tipo de empresas, las más numerosas, son las que cuentan con actividad comercial y hostelería.

Según un diagnóstico presentado el año pasado para establecer la situación comercial de Ermua, el mayor número de comercios en 2003 en la villa eran los de alimentación (con 89), después les seguían los de textil, confección y calzado (55) y los de muebles o artículos de hogar (39 tiendas).

El objetivo de las bonificaciones en el IAE, ya que sólo los pudientes cotizan este impuesto, es potenciar y revitalizar la actividad comercial y hostelería en Ermua, ya que en los últimos tiempos se trata de apoyar a este sector cuya situación es, en parte, preocupante. Esto se debe a que el flujo comercial de Ermua es negativo.

Los ermuaños gastan 7 veces más fuera del pueblo que lo que



ESTABLECIMIENTOS. Vista de una de las calles más comerciales de Ermua. /JULIO CALLEJA

### LOS DATOS

- ▶ **Actividad económica:** 1.020 establecimientos y empresas.
- ▶ **Pagan IAE:** 56 en total.
- ▶ **Obligación de cotizar IAE:** Los que facturan más de 2 millones de euros.
- ▶ **Tendencia:** desde 1998 se han cerrado un total de 32 comercios en Ermua.

compran las personas de otros municipios en Ermua.

### Se gasta más fuera

Esto se desprende del diagnóstico realizado por la empresa

Ikei, encargada de la redacción del Plan Especial de Revitalización Comercial de Ermua en 2005.

Según su análisis de la situación del comercio en la villa, «el gasto evadido fuera del municipio es superior al gasto atraído».

En los últimos años ha descendido el número de comercios en Ermua, aunque ha aumentado el asociacionismo entre ellos. El censo llevado a cabo por el Eustat hace 2 años registraba alrededor de 230 comercios minoristas en la villa, mientras que hace 6 años había 264.

Si en 1998 había una tendencia alcista, ya que desde 1993 se habían abierto 17 nuevos con-

mercios en la localidad, ahora la tónica es la contraria, desde entonces se han cerrado 32 comercios (un 14% de los existentes).

Cabe destacar que la mayor parte de los establecimientos comerciales minoristas que se han cerrado en los últimos años son los dedicados al sector de la alimentación. También hay que tener en cuenta que éstos son ahora y eran hace 6 años los más abundantes.

Según los datos derivados por él estudio llevado a cabo, 25 de los 32 comercios que se cerraron en la villa se dedicaban a la alimentación y sólo 7 a otros sectores.

# El cine cubano protagoniza la Muestra de Cine y Cooperación que comienza hoy en Elgoibar

CONSTAN NÚÑEZ ELGOIBAR

El cine cubano protagonizará la Muestra de Cine y Cooperación que arranca esta tarde en Elgoibar en una iniciativa de la asociación Mugarik Gabe.

En total se podrán ver, desde hoy hasta el viernes 16, once cortos y largometrajes de realizadores cubanos. Esta tarde, a las 19:00 horas arranca el ciclo con la película 'Montañas de luz' que retrata la asistencia médica cubana en distintos países americanos y africanos. También se podrá ver 'La Chichivana', un insólito modelo de coche creado en plena Sierra Maestra. El miércoles 14 están previstos tres títulos: 'Rasgando

velos', sobre el Sida, 'Video de familia' y 'Sueño de mujeres' sobre un programa de desarrollo rural. El jueves 15 se podrán ver cinco cortos: 'José Manuel, la mula y el televisor', 'Gótica a gótica', 'Al compás del pílón', 'Fidel, el hombre de las cucharitas' y 'Casas en la pantalla'. Este ciclo se cerrará el viernes 16 con el largometraje 'Barrio Cuba' en el que La Habana y sus gentes es la protagonista. Esta muestra nace de un acuerdo de colaboración entre Mugarik Gabe y la organización Euskadi Cuba y todas las proyecciones se realizarán en la Casa de Cultura de Elgoibar a partir de las 19.00 horas. Hay que destacar que Cuba es uno de los pocos países

del Sur que disponen de una industria cinematográfica propia y la única financiada por el estado en toda Latinoamérica.

El ciclo que se desarrollará esta semana es el tercero que se celebra dentro de la Muestra de Cine y Cooperación con la que se pretende dar la posibilidad a los países del Sur para que muestren su propia realidad «frente a una cultura globalizadora dominante, al tiempo que reivindicamos la comunicación y la información como un derecho inalienable de la ciudadanía», sostienen desde Mugarik Gabe, grupo en el que están convencidos de que «el cine y el video como objetos de ocio y diversión también pueden servir para crear conciencia y diálogo, ayudándonos en ocasiones a esclarecer problemas y a formular alternativas que nos encaminen a construir un mundo diferente en el que se valore más la felicidad de las personas que el volúmen de sus bolsillos».

# Elgoibar destina 73.700 euros a renovar las barandillas

CONSTAN NÚÑEZ ELGOIBAR

El Ayuntamiento de Elgoibar ha convocado un concurso público para la adquisición y colocación de nuevas barandillas en distintos puntos de la localidad.

El presupuesto de partida en este concurso será de 73.700 euros que las empresas interesadas deberán intentar rebajar. El plazo para proceder a la colocación de las nuevas barandillas será de tres meses una vez aprobada la adjudicación.

Con la convocatoria de este concurso, se inicia un programa adelantado desde el Ayuntamiento que prevé la reparación o colocación de nuevas barandillas en la localidad.

Estas estructuras suman un total de 3.700 metros en todo el pueblo. Según declaró el propio alcalde, Alfredo Etxeberria, «en una primera fase se procederá a la renovación en las zonas más deterioradas e incluirá la barandilla que va desde el paso peatonal que une la plaza del mercado con el colegio de El Pilar, la que protege el acceso al paso peatonal situado bajo la N-634 que enlaza el puente de Txankakua con Santa Clara y en Urasandi. En ese barrio se comenzará a trabajar desde arriba hacia abajo hasta reparar las numerosas barandillas del barrio. Una vez terminada esa zona se acometerán, en próximos ejercicios, el resto de barandillas de la localidad en función de las necesidades de cada lugar».

El Ayuntamiento ya está valorando incluso el diseño de las barandas y se cuenta con dos prototipos de barandillas que se instalarán dependiendo del lugar. Uno se colocará con carácter general y un segundo, tal vez un poco más elegante, se destinará a zonas como puentes o el parque de la Magdalena».

Se necesitan  
**PREPARADORES y OPERARIOS**  
Para Torno C.N.C., con y sin experiencia  
Llamar de 9-14 horas al teléfono 943 174 041

**LURBE GRUP, S.A.**  
Traslado de domicilio social  
Se pone de manifiesto que la Junta General de Accionistas de la Sociedad "LURBE GRUP, S.A." acordó en la reunión celebrada con carácter de Universal con fecha 5 de noviembre de 2007, el traslado del domicilio social a Rentería (Gipuzkoa), C/Egiburberri, nº 5, Polígono Egiburberri, con la consiguiente modificación del artículo 4º de los Estatutos Sociales.  
Rentería (Gipuzkoa), a 6 de noviembre de 2007  
El Administrador Único

**SE VENDE MAQUINARIA DE INYECCIÓN DE PLÁSTICO**  
Desde 30 Tn hasta 400 Tn  
609 037 629  
eduardocobanera@euskalnet.net

**NEW GENERATION SPORTS, S.A.**  
Traslado de domicilio social  
Se pone de manifiesto que la Sociedad "NEW GENERATION SPORTS, S.A." a través de su accionista único, adoptó con fecha 5 de noviembre de 2007, la decisión de traslado del domicilio social a Rentería (Gipuzkoa), C/Egiburberri nº 5, Polígono Egiburberri, con la consiguiente modificación del artículo 4 de los Estatutos Sociales.  
Rentería (Gipuzkoa), a 6 de noviembre de 2007  
El Administrador Único

**IMPAGADOS**  
MÁS DE CUARENTA AÑOS GESTIONANDO COBROS POR VÍA AMISTOSA Y JUDICIAL NOS AVANAN. Además si lo necesita y su crédito está debidamente instrumentado le adelantamos el dinero.  
Cuanto antes nos llame antes cobrará.  
Nuestro agente le visitará, llame al 94 423 17 85  
**CRENORSA**  
Hercos, 28 - 2º Izda. 48909 BILBAO.  
Tel.: 94 423 17 85 • Fax: 94 424 22 29  
E-mail: crenorsa@crenorsa.com  
\*Consulte condiciones.